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ASSEMBLEA ORDINARIA 

 

 

 

 

 

Presenti: 
Francesco Albi, Giulia Augugliaro, Sabrina Ballabio Morinini, Lorenza Bardelli, Michele 
Bardelli, Giorgio Beretta-Piccoli, Augusto Canonica, Hermes Killer, Nancy Lunghi, 
Tamara Magrini, Pier Mellini, Pamela Messina, Ronnie Moretti, Silvana Mutti, Luca 
Pizzetti, Fabio Sartori, Paolo Tremante, Anna Madl, Francesca Snider, Gustavo 
Groisman, Sabina Snozzi Groisman, Alberto Inderbitzin, Spase Zlatanov, Angelo 
Morinini, Marco Büchler, Tatiana Scolari, Rosanna Camponovo 

1. Saluto 
 
La serata si è aperta con il saluto da parte del presidente uscente Francesco Albi 
che, ha ripercorso l’ultimo anno di legislatura e in particolare sul periodo elettorale. Le 
elezioni cantonali hanno deluso, mentre a livello federale la crescita del PS ha portato 
speranza. Anche a Locarno, nonostante le incertezze, la Sinistra Unita è cresciuta. Ha 
segnalato la difficoltà del contesto internazionale, segnato dalle guerre in Ucraina e in 
Medio Oriente, ma anche dei successi nelle recenti votazioni federali e cantonali, che 
confermano l'importanza di lottare per la giustizia sociale e l’equità. 
A livello locale, la legislatura si concentrerà sull'alloggio accessibile e sulla qualità degli 
spazi pubblici, con un occhio al preventivo 2025, che prevede sfide finanziarie 
importanti. È stato infine ricordato Jvo Decarli, decano della Sezione che ci ha lasciati 
a febbraio. Per la sua dedizione l’assemblea gli ha tributato un applauso. 
 
2. Relazioni – Ufficio presidenziale, Co-presidente Cantonale, Co-presidente 
Regionale, Municipale e Capogruppo CC, Rappresentanti dei gruppi di lavoro 
 
A nome dell’ufficio presidenziale Francesco Albi ha poi affrontato il discorso delle 
elezioni comunali. La Sinistra Unita è cresciuta in termini percentuali superando il 
Centro e diventando la seconda forza politica in Consiglio comunale. La strategia 
messa in atto dal Comitato per un accrescimento delle forze è tuttavia risultata 
inefficace, con solo 3 candidati al Municipio che sono riusciti ad entrare in CC. 
Oltretutto non siamo stati in grado di prevedere l’impatto del voto di panachage che ha 
influito in modo sostanziale e più evidente sulla nostra lista che sulle altre, 
condizionando fortemente la formazione politica. Il prossimo Comitato dovrà chinarsi 
su questo problema in occasione delle prossime elezioni. Il risultato è in chiaroscuro 
ma complessivamente è da leggere positivamente poiché dimostrano una certa 
solidità della sinistra rispetto agli altri partiti storici. 
 
L’inaspettata non rielezione del capogruppo Pier Mellini in particolare è stato un duro 
colpo per il gruppo parlamentare e per il Comitato. Per poter affrontare la sfida di 
sostituirlo degnamente, Francesco Albi conferma le dimissioni dalla presidenza. 
L’assemblea ringrazia Pier per l’importante lavoro svolto in tutti questi anni con un 
grande applauso. 
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Ha preso poi la parola la Municipale Nancy Lunghi, collegando il contesto globale di 
guerre e disuguaglianze alla situazione locale, esprimendo preoccupazione per i tagli 
ai servizi a Locarno, nonostante la sua apparente natura progressista. Ha denunciato 
il cinismo con cui si gestiscono le risorse e ha criticato anche una certa sinistra più 
attenta a personalismi e critiche che alla solidarietà. 
Nonostante ciò, ha ringraziato chi continua a impegnarsi per un cambiamento positivo, 
concludendo con un particolare ringraziamento a Francesco Albi, Pamela Messina e 
Pier Mellini per il loro impegno nella Sezione e nel Consiglio comunale. 
 
Ha poi ripreso la parola Francesco Albi in qualità di nuovo capogruppo in Consiglio 
comunale. Nonostante l’impegno dedicato alle elezioni comunali il gruppo è stato attivo 
su molti fronti. Sul fronte del lavoro, l’interpellanza riguardante i licenziamenti a Solar 
Turbines ha evidenziato la mancanza di politiche per posti di lavoro di qualità, 
criticando l'uso delle agevolazioni fiscali senza garanzie. Sono stati approvati 
emendamenti al Preventivo 2024 per migliorare il riconoscimento del rincaro e formare 
più apprendisti. L’ambiente resta una priorità, con l’interpellanza sui PFAS che ha 
garantito attenzione sulla qualità dell’acqua potabile e il sostegno al Piano Energetico 
Comunale. In ambito urbanistico, si è lavorato sull’iniziativa Salva Monte Brè, 
criticando la variante di PR per la mancanza di sviluppo sostenibile, e si è interrogato 
il Comune sulle politiche per l’alloggio accessibile, ancora insufficienti. 
Nella socialità, la SU ha sostenuto l’ampliamento del reparto Alzheimer al San Carlo e 
ha proposto una mozione per migliorare la conciliabilità famiglia-lavoro. Sul fronte 
culturale, è stata completata la devoluzione delle opere di Filippo Franzoni alla città e 
avanzata una mozione per la creazione di un polo universitario in ambito culturale. 
Infine, la SU ha denunciato la chiusura della posta di Solduno e criticato gli azionisti 
della SES per la distribuzione di dividendi straordinari a scapito dei cittadini. 
Guardando al futuro, il gruppo si concentrerà sul nuovo Regolamento organico dei 
collaboratori comunali e sulle sfide fiscali legate ai Preventivi 2025. 
 
I responsabili dei Gruppi di lavoro hanno presentato le attività svolte durante l’anno e 
gli obiettivi futuri dei propri gruppi: 
 
Pamela Messina – GdL Eventi (GE): Gli eventi dell’ultimo anno sono sati spesso in 
funzione elettorale non trascurando i temi di attualità. Cita l’azione “Ciottoli rossi” in 
occasione dei 16 giorni contro la violenza di genere e il corteo in favore della palestina, 
non organizzato dal GE ma sostenuto. Molti eventi di campagna elettorale hanno 
richiesto collaborazioni inter-gruppo di lavoro o anche aiuti esterni, come ad esempio 
quello su “Rivalago” con il GTA o “CiVivo” nella Rotonda di Piazza Castello che ha 
coinvolto numerosi volontari. 
 
Tamara Magrini – Incontri Cultura&Natura (GCN): Il gruppo ha sostituito il 
precedente PS60+ per includere una partecipazione più ampia, senza limitazioni d'età. 
Sono state organizzate numerose iniziative culturali, tra cui visite guidate a musei e 
mostre, incontri con personalità come Manuele Bertoli e Silvana Mutti, e discussioni 
su temi vari, inclusa la fotografia e la relazione tra covid e capitalismo. 
Gli incontri regolari in sede, molto apprezzati, continueranno a focalizzarsi non solo su 
politica ma anche su scambi personali e suggerimenti. L’attività è ripresa a ottobre con 
una presentazione su Frida Kahlo. Sono inoltre previste uscite stagionali, con la prima 
visita autunnale programmata per il 26 ottobre a Cevio. Le attività sono aperte a tutti 
coloro che condividono i valori progressisti del PS Locarno. 
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Hermes Killer – GdL Territorio e Ambiente (GTA): Hermes esordisce ringraziando 
gli uscenti Sabrina Ballabio Morinini, Sabina Snozzi Groisman e Gustavo Groisman 
per l’importante contributo dato in questi anni. Tra i vari temi portati avanti dal GTA 
nell’ultimo anno è senz’altro da menzionare l’evento Rivalago che ha sensibilizzato la 
cittadinanza sul tema della privatizzazione degli spazi pubblici a lago ed è stata 
occasione per lanciare la petizione contro l’albergo al Lido che ha raccolto oltre 2'200 
sottoscrizioni. La stessa verrà consegnata venerdì 18 ottobre. Inoltre, il gruppo si è 
espresso pubblicamente anche sulla domanda di referendum attualmente in corso 
relativa al nodo intermodale presso la stazione di Locarno su territorio di Muralto. Invita 
i presenti a non firmarla in quanto i promotori non sono motivati dal potenziamento del 
trasporto pubblico, della mobilità dolce e della qualità dello spazio urbano ma piuttosto 
dal mantenimento dei posteggi. 
 
Le varie relazione vengono di volta in volta accolte positivamente con un applauso 
della sala. 
 

3. Rendiconto finanziario – Relazione del Cassiere, Relazione dei Revisori, 
Approvazione dei conti 2020 
 
Il cassiere Michele Bardelli presenta i conti 2023, approfondendo le varie voci. A fine 
2023 si presenta un utile d’esercizio di 8'459.37. fr. Il grosso degli incassi proviene dal 
contributo comunale ai partiti rappresentati in CC e dalla quota che ogni 
rappresentante eletto o nominato deve per statuto versare al partito. L’anno prossimo 
si prevede una perdita d’esercizio a causa dei costi dovuti alla campagna elettorale 
appena conclusa. 
 
Luca Pizzetti a nome dell’Ufficio di revisione legge il rapporto dei revisori che 
conferma quanto presentato dal cassiere e raccomanda all'assemblea di approvare i 
conti, ringraziando il suo collega Alberto Inderbitzin e il Cassiere Michele Bardelli per 
il lavoro svolto.  
 
I conti vengono approvati all’unanimità con un applauso. 
 
4. Rinnovo delle cariche – Ufficio presidenziale, Comitato 
 
Il Presidente uscente Francesco Albi ribadisce le motivazioni per le quali ci si ritrova a 
dover votare una nuova formazione di comitato. Si rende necessario un cambio di 
presidenza in quanto egli è stato nominato Capogruppo della SU in Consiglio 
comunale e non può dedicare la necessaria attenzione a entrambe le mansioni. La 
Vicepresidente Pamela Messina, per motivi di salute necessita di fare un passo 
indietro mantenendo comunque il coordinamento del Gruppo Eventi. Paolo Tremante 
già da tempo desiderava ridurre il suo impegno. La sala tributa agli uscenti un applauso 
di ringraziamento. 
In sostituzione dei partenti il Comitato ha ritenuto prima di tutto di chiedere a Pier 
Mellini di restare in qualità di membro eletto per via della sua esperienza in seno al 
CC, secondariamente di coinvolgere due personalità che nell’ultimo periodo si sono 
avvicinate particolarmente alla Sezione. Francesco chiede ai due candidati di 
presentarsi ufficialmente. 
Augusto Canonica, già sindacalista, consigliere comunale a Maggia e coordinatore 
del Comitato PS Regionale Locarnese è tornato a vivere a Locarno e era candidato al 
CC alle ultime elezioni comunali. Attivo nel GTA e sensibile ai temi della riqualifica 
dello spazio pubblico in favore dei pedoni e non delle auto, condivide in toto la linea 
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della Sezione e ha dato disponibilità ad entrare in un gremio ben avviato in qualità di 
nuovo presidente. 
Silvana Mutti, già militante di sinistra in svizzera tedesca e delegata del Comitato 
Internazionale della Croce Rossa ora in pensione, risiede a Orselina ma è iscritta alla 
Sezione. Sensibile ai temi dell’ambiente e ai valori del PS sia ticinese sia svizzero (SP 
Schweiz) ha trovato nel PS Locarno e soprattutto nel GCN del quale è parte, una 
compagnia stimolante ed ha accettato di entrare in Comitato in qualità di 
vicepresidente. 
Francesco ritiene che con questa formazione il Comitato sarà dotato di nuova energia 
ma nel segno della continuità, il che darà stabilità e potrà portare avanti il lavoro 
avviato. Chiede dunque all’Assemblea se ci sono osservazioni, in mancanza delle 
quali chiede di approvare la nuova formazione così composta: 
 
Augusto Canonica, Presidente 
Silvana Mutti, Vicepresidente 
Nancy Lunghi, Municipale 
Francesco Albi, Capogruppo in Consiglio comunale 
Michele Bardelli, Cassiere 
Sabrina Ballabio Morinini, Hermes Killer, Tamara Magrini, Pier Mellini, Pamela 
Messina, Membri di nomina assembleare 
 
L’assemblea approva per acclamazione. 

5. Eventuali 
 
Il presidente uscente invita i presenti a partecipare al sondaggio voluto dal Comitato 
Cantonale e preparato dal Comitato sezionale sui temi di valenza cantonale. Lo stesso 
sondaggio, disponibile in forma cartacea in sede, sarà presto distribuito anche in forma 
digitale secondo una modalità ancora da definire. 
 
Elenca i prossimi eventi: Presentazione del PaLoc 5 giovedì 17, Proiezione film di 
Samir “la prodigiosa trasformazione della classe operaia in stranieri” ad opera di 
Cinemagia venerdì 18 al Rex, Visita culturale a cevio organizzata dal GCN e serata 
sul sindaco Rusca organizzata dal Gruppo culturale della sinistra del locarnese e valli 
in collaborazione con la biblioteca cantonale. Invita a consultare spesso l’agenda sul 
sito del PS Locarno perché in costante evoluzione. 
 
Ronnie Moretti aggiunge che il Gruppo Integrazione ha in programma un evento il 29 
novembre. Maggiori informazioni seguiranno. 
 
Vista l’assenza di ulteriori argomenti provenienti dalla sala, Francesco Albi ringrazia 
tutti e conclude l’assemblea invitando i presenti al rinfresco. 
 


